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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырцы готовятся к проведению Крещенских купаний 
В столице Таймыра под председательством заместителя Руководителя Администрации 

муниципального района по общим вопросам Виталия Брикина прошло заседание рабочей 
группы по подготовке и проведению мероприятий, посвященных одному из самых главных 
православных праздников «Крещение Господа Бога и Спаса нашего Иисуса Христа».  

В ходе заседания его участники обсудили план проведения мероприятий, назначили 
ответственных лиц за обеспечение безопасности, правопорядка и транспортной доставки 
верующих к купели на время купания.  

19 января Празднование Крещение Господня начнется с торжественного Богослужения в 
Дудинском Свято-Введенском храме. Крещенские купания по традиции пройдут на реке 
Дудинка в районе нулевого причала. В 12:00 Благочинный Таймырского округа церквей отец 
Георгий проведет обряд освещения воды, после чего окунуться в Крещенскую «Иордань» 
смогут все желающие с 13:00 до 17:00 часов.  

В этот день к нулевому причалу всех желающих доставят автобусы. Отправление 
автобусов будет осуществляться от кино-досугового центра «Арктика» с 12:00 до 14:30 часов 
с 30-минутным интервалом.  

Для переодевания верующих у купели будут установлены палатки МЧС, всем желающим 
будет предложен горячий чай.  

Кроме этого, на нулевом причале будут осуществлять дежурство спасатели Управления 
по делам ГО и ЧС Администрации муниципального района, бригада «Скорой помощи» и 
сотрудники Отдела МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Лучшее новогоднее оформление - у магазина «Лайда» 

12 января в Дудинке подвели итоги ежегодного традиционного конкурса «Новый год 
2017». Участие в конкурсе приняли шесть организаций и индивидуальных предпринимателей, 
которые создали праздничную атмосферу для гостей и жителей города. 

При определении победителей члены конкурсной комиссии учитывали оформление 
прилегающей к магазину или кафе территории элементами новогодней атрибутики, 
устройство световых элементов праздничного оформления. Помимо украшенной территории 
оценивалось праздничное оформление самого объекта, в том числе зала обслуживания и 
наличие в форменной одежде персонала элементов новогодней атрибутики. 

В результате призовые места распределились следующим образом: третье место у 
кафе «Бистро «Офсайд» индивидуального предпринимателя Анастасии Нечаевой, второе – 
магазин «Поляна» индивидуального предпринимателя Ирины Дем.  

Победителем конкурса стал магазин «Лайда» ООО «Лайда». Депутат Городского 
Совета  Алексей Корниченко поздравил коллективы магазинов с победой и вручил лауреатам 
конкурса заслуженные дипломы и памятные подарки.  
 
В Дудинке завершается полярная ночь 

13 января в Дудинке завершится полярная ночь, начавшаяся 30 ноября и 
продлившаяся 45 суток, за время которых солнце ни разу не появлялось над горизонтом. В 
первый день край солнечного диска при наличии ясной погоды покажется из-за горизонта на 
27 минут. Световой день будет ежедневно увеличиваться. Начавшийся период смены дня и 
ночи продлится до 27 марта. Затем настанет время сумеречных и белых ночей, а с 19 мая по 
25 июля в Дудинке установится полярный день. 

 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
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На сайте Норильска продолжается голосование за символ города в 
юбилейный год, но от горожан все еще ждут идеи, эскизы и проекты.  

Норильск отметит свое 65-летие в 2018 году. С имеющимися эскизами можно 
ознакомиться на сайте norilsk-city.ru во вкладке «Юбилей-2018», «Голосование». Пока на 
выбор предложено 22 варианта символа города, один из которых может быть использован в 
оформлении юбилейных мероприятий года, а также при изготовлении сувенирной и 
полиграфической продукции. Эскизы предложили учащиеся и педагоги Норильской 
художественной школы. Однако организаторы предлагают норильчанам подключиться к 
творческому процессу и подумать, как мог бы выглядеть символ Норильска.  

Символ, который вы выберете или предложите, станет отражением особенной 
атмосферы нашего северного города и украсит праздник. Пожелания и предложения 
необходимо направлять на e-mail: RodionovaMD@norilsk-city.ru до 1 марта. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Акции "Норникеля" снизились на 6% на решении Индонезии возобновить экспорт руды 
Акции "Норильского никеля" GMKN -5,40% обвалились почти на 6% вслед за ценами 

никеля после решения Индонезии возобновить экспорт никелевой руды, свидетельствуют 
данные торгов. 

К 16.22 мск акции горнорудной компании дешевели на 4,9%, а в течение дня уже 
снижались на 5,8%. Индекс ММВБ при этом терял 0,2%. 

Ранее в четверг Индонезия представила новые правила, позволяющие экспортировать 
никелевую руду и бокситы, а также концентраты других полезных ископаемых при 
определенных условиях. Цены на никель на этой неделе упали на 5%. 

ПРАЙМ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край вошел в число лидеров среди российских регионов-инноваторов  
Красноярский край впервые вошел в группу «сильных инноваторов» по данным рейтинга 

Ассоциации инновационных регионов России (АИРР). 
Рейтинг создавался по итогам 2016 года, но составители учитывали и данные 2015 года. 

Всего в рейтинге были учтены 29 индикаторов, в том числе количество исследователей по 
отношению к численности населения; количество патентных заявок; удельный вес компаний, 
осуществляющих инновации, в общем числе организаций и другие. 

Причем шесть индикаторов были введены впервые. Например, на этот раз регионы 
сравнивались по объему инвестиций, привлеченных в инновационную сферу экономики 
региона из федерального бюджета, по отношению к валовому региональному продукту. 

В результате все российские регионы были разделены на пять групп: сильные, средне-
сильные, средние, средне-слабые и слабые инноваторы. Красноярский край впервые 
прорвался в первую группу и оказался там наряду с традиционно сильными инноваторами — 
Москвой, Санкт-Петербургом, Татарстаном, Томской, Новосибирской, Калужской, 
Нижегородской, Московской и Самарской областями. Первые места, как обычно, заняли 
Москва, Санкт-Петербург и Татарстан. Вот только на этот раз Москва обогнала Санкт-
Петербург и заняла первое, а не второе место. 

«Тройка лидеров рейтинга на протяжении всех лет остается неизменной, однако в 
текущей версии Москва вышла на первое место, а Санкт-Петербург переместился на второе 
место. Республика Татарстан устойчиво занимает третье место», — заявила на презентации 
рейтинга руководитель проектов АИРР Роза Семенова, которую цитирует РИА. 

Отметим, что на последних позициях оказались Калмыкия, Хакасия, Тыва, Карачаево-
Черкесия, Чечня, Ингушетия, Еврейская автономная область и Ненецкий автономный округ. 

1-line.info 
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У жителей Красноярского края стали чаще выявлять онкозаболевания 
Накануне в краевом клиническом онкологическом диспансере подвели итоги работы за 

прошедший год. Как отметили в пресс-службе, план был перевыполнен по всем показателям 
— 12 тыс. пациентов прошли через круглосуточные стационары, почти 9 тыс. пациентов 
проходили лечение в дневных стационарах, а поликлинику посетили более 60 тыс. человек. 

Врачи выполнили около 10 тыс. операций и еще 4,5 тыс. человек прошли через дневной 
хирургический стационар. При этом 145 операций были проведены по квотам на 
высокотехнологичную медицинскую помощь из федерального бюджета, а также 533 операции 
по квотам ОМС. Количество миниинвазивных операций составило 25% от общего числа 
оперативных вмешательств. 

«Значительно увеличилось количество курсов химио- и радиотерапии, количество 
пациентов, прошедших диагностические обследования в отделениях лучевой диагностики, 
функциональной и УЗИ-диагностики, эндоскопическом отделении, изотопной лаборатории», 
— отметили в пресс-службе. 

Благодаря прошедшим в диспансере мастер-классам и стажировкам иностранных и 
иногородним специалистам в онкодиспансере начали самостоятельно проводить достаточно 
сложные операции. 

Новое оборудование позволяет проводить генетические анализы — такое оборудование 
есть только у 20 лабораторий по всей стране. Пока анализ проводится по двум видам рака — 
раке легкого и раке яичников, но в этом году специалисты диспансера планируют освоить 
анализ мутации генов при колоректальном раке и меланоме и получить аккредитацию. Также 
в 2016 году в краевом онкодиспансере заработала бактериологическая лаборатория, что 
сократило время получения результатов анализов для корректировки антибактериальной 
терапии и расширило спектр исследований на различные виды бактериальной флоры. 

«По предварительным данным, в 2016 году в Красноярском крае вырос показатель 
заболеваемости злокачественными новообразованиями и составил 436 случаев на 100 тысяч 
населения. Выявление злокачественных новообразований на I и II стадиях составил 51,6 %. 
Показатель запущенности ЗНО (выявленных на IV стадии) сохраняется на уровне ниже 
среднероссийского, равно как и показатель догодичной летальности. В Красноярском крае 
продолжается онкоскрининг — медицинский осмотр населения старше 50 лет на предмет 
выявления злокачественных новообразований. В 2016 году по программе онкоскрининга 
осмотрено более 90 тысяч человек, среди которых у 153 мужчин и 189 женщин выявлены 
злокачественные новообразования различных локализаций. В рамках диспансеризации 
населения продолжились исследования методом низкодозовой компьютерной томографии на 
предмет выявления рака легких у представителей группы риска (мужчины 50–69 лет с 
индексом курения 30 пачка/лет и более). В прошедшем году проведено 486 таких 
исследований, в результате которых выявлено 12 случаев рака легкого», — отметили в пресс-
службе. 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Ставка налога останется прежней. Введение прогрессивной шкалы НДФЛ обсуждается 
в правительстве  

Российская экономика может расти на 3,5 - 4% в год, но есть целый ряд ограничений, 
которые не позволяют достигнуть приемлемых темпов роста, заявил председатель 
правительства России Дмитрий Медведев, выступая на Гайдаровском форуме в Москве. Он 
признал, что риск технологического отставания для России велик, а дефицит инвестиций и 
паралич кредитов препятствуют экономическому росту. При этом премьер удивил 
присутствовавших, сказав, что его выступление не является программным, он лишь делится 
соображениями. 

И тем не менее, он не смог избежать программного заявления. Ранее на форуме 
выступил ректор Высшей школы экономики Ярослав Кузьминов, который высказался за 
введение 20% ставки НДФЛ для граждан, зарабатывающих более 150 - 200 тыс. руб. в месяц. 
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В кулуарах о том, что идея введения прогрессивной шкалы НДФЛ обсуждается в 
правительстве, заявила вице-премьер Ольга Голодец. 

Опровергая этох, глава правительства подчеркнул, что вопрос о введении 
прогрессивного подоходного налога в правительстве не обсуждается. "В конце года 
президент сказал, я сказал, что вопрос прогресса по налогу на доходы физических лиц сейчас 
в повестке дня не стоит. Но все равно нужно кому-то из коллег по правительству сказать, что 
этот вопрос обсуждается. Не обсуждается", - приводит его слова ТАСС. 

По словам Медведева, Россия прошла через кризис "гораздо лучше многих прогнозов", 
но это не означает, что все проблемы решены, а нормальным состоянием для любой 
экономики является "рост на уровне потенциальных возможностей". Сославшись на 
экспертов, он заявил, что потенциал роста для нашей экономики сейчас - порядка 3,5 - 4%, но 
вопрос в том, как этот потенциал активировать. 

Премьер признал, что для России велик риск технологического отставания, так как 
дефицит инвестиций и паралич кредитов препятствуют экономическому росту. "Я считаю, что 
нарастание технологического отставания в нашей стране является одним из наиболее 
серьезных вызовов… который стоит перед нашей экономикой", - сказал он. 

Тем не менее, правительство готовит план действий для ускорения экономического 
роста "для того, чтобы в обозримой перспективе выйти на темпы развития выше 
среднемировых", - сказал он, отметив, среднемировые темпы могут оказаться не очень 
высокими. 

Для роста экономики нужны структурные реформы, сказал он, указав, что в разных 
государствах эти приоритетные направления практически идентичны. Речь идет о развитии 
человеческого капитала, прежде всего за счет образования, развития здравоохранения, 
улучшения делового климата, а также развития инфраструктуры. 

При этом он пообещал, что все структурные решения в экономике будут приниматься 
предельно аккуратно. "Нам в России конечно нужно реформировать экономику, в которой 
доминирует сырьевой сектор, и делать это в период относительно низких цен на сырье, когда 
она и так находится в весьма уязвимом состоянии. Поэтому все связанные со структурными 
преобразованиями решения мы принимали и будем принимать предельно взвешенно и 
аккуратно",- сказал Медведев. 

Говоря о проектах развития, Медведев упомянул жилищное строительство, поддержку 
экспорта, рост производительности труда, развитие малого бизнеса и индивидуальной 
предпринимательской инициативы, совершенствование контрольно-надзорной деятельности, 
а также развитие дорожной инфраструктуры и реформу моногородов. "Они должны 
стимулировать деловую активность и развитие экономики",- сказал он. 

Говоря о цифровой экономике, премьер-министр признал, что это потребует пересмотра 
роли государства, так как "вся система госуправления как минимум должна адаптироваться к 
объекту воздействия - прежде всего, по быстроте, по качеству принимаемых решений". По его 
словам, в современном бизнесе скорости стали почти космическими: крупные компании, 
использующие высокие технологии, "заработали свой первый миллиард за два года, хотя 
раньше на это уходили десятилетия". В связи с этим он заметил, что цифровая экономика 
потребует реформы госаппарата, которому предстоит стать более гибким и компактным. 

Медведев при этом отметил, что на ниве цифровизации у России есть некоторые успехи, 
в том числе в госзакупках и госуслугах, а также в онлайн-образовании и онлайн-медицине. 

«Утро» 
 

ОКМО. Виктор Кидяев: законопроект о равных отпусках всем муниципальным 
служащим является нужным и справедливым 

Законопроект, сокращающий главным чинам муниципальной службы в регионах 
максимальный срок отпуска, является нужным и справедливым, он достоин поддержки 
депутатов, считает Президент Общероссийского Конгресса муниципальных образований, 
депутат Государственной Думы Виктор Кидяев.  

Инициатива была внесена Архангельским областным собранием депутатов и в ноябре 
прошлого года поступила на рассмотрение в комитет Думы по федеративному устройству и 
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вопросам местного самоуправления. Документ предполагает изменения статьи 21 
федерального закона «О муниципальной службе в Российской Федерации», касающиеся 
продолжительности отпусков муниципальных служащих РФ, в том числе дополнительных 
дней отдыха за ненормированный рабочий день и за выслугу лет.  

«Правки в закон, в случае их принятия, на федеральном уровне установят единые, 
равные сроки отпусков для всех категорий муниципальных служащих. Сейчас они 
определяются региональным законодательством, и в некоторых муниципалитетах 
чиновникам на высших и главных должностях позволено отдыхать по 35 «основных» дней, 
плюс еще до 15, а то и 20 дней дополнительно. Полагаем, права муниципальных служащих 
нужно уравнять, как это ранее было сделано по линии государственной службы», - пояснил 
Кидяев.  

Он напомнил, что федеральным законом от 2 июня 2016 года была упорядочена 
продолжительность отпусков госслужащих. При этом в законодательстве России правовое 
положение гражданских и муниципальных служащих в большинстве своем совпадает, 
установлены однотипные социальные гарантии и условия оплаты труда.  

«Поэтому мы считаем резонным и планируем поддержать предложение об установлении 
одинакового отпуска в 30 дней для всех муниципальных служащих, а также ограничении 
дополнительного отпуска за выслугу лет максимум в 10 календарных дней. Большинство 
регионов с этим мнением солидарно, и во многих, кстати, уже до конца 2016 года были 
подготовлены свои аналогичные поправки в региональное законодательство. В Калужской 
области, Пензенской, на Колыме, в Дагестане и в других», - рассказал Президент Конгресса, 
который также является заместителем руководителя фракции «Единой России» в 
Государственной Думе.  

По его словам, более чем в 45 регионах страны органы законодательной и 
исполнительной власти дали положительную оценку законопроекту, только один отзыв был 
дан отрицательный.  

«В ближайшее время этот вопрос будет рассмотрен на комитете Госдумы, там мы 
обсудим ряд технических и юридических замечаний к законопроекту. Но концептуально – 
будем просить положительной рекомендации Государственной Думе принять его при 
рассмотрении в первом чтении», - сообщил Кидяев.  

АСДГ 
 
Каждая третья российская семья обходится без кредитов     

Более половины (51%) жителей России не имели сбережений до кризиса и не делают их 
сегодня. Кредитов и долгов по итогам 2016 года нет у 70% населения, говорится в новом 
мониторинге Института социальной политики (ИСП) НИУ ВШЭ "Население России в 2016 
году: доходы, расходы и социальное самочувствие".  

По данным сентябрьского опроса, только 11% граждан сегодня сберегают денег больше, 
чем откладывали два года назад. Свыше 25% отметили, что их семьи с 2014 года (начало 
кризисного сокращения доходов) стали сохранять меньше средств, либо прекратили это 
делать.  

В случае потери всех источников дохода прожить за счет сбережений не меньше года 
смогут около 9% семей. Финансовые подушки безопасности большинства позволят 
продержаться совсем недолго: накопления 23% россиян дадут возможность прожить в 
привычном режиме не более месяца. На одну-две недели хватит "заначки" у 30% 
опрошенных, а 16% сказали, что их средств не достаточно даже на один день жизни, 
указывается в мониторинге.  

Причем три четверти опрошенных никак не пытаются защитить свои накопления. Из 
наиболее популярных стратегий сбережения денег наиболее успешной стратегией оказался 
перевод рублевых вкладов в валюту. Довольными результатом своих решений также 
остались те, кто купил недвижимость и открыл банковский вклад.  

По европейским стандартам, семья считается перекредитованной, то есть 
перегруженной долгами, если на их погашение ежемесячно тратится не менее 50% ее 
доходов. В России в такой ситуации находится каждое пятое домохозяйство из числа 
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имеющих кредиты и долги. Еще для 25% кредитно-долговые расходы забирают от 
трети до половины бюджета.  

Проблема невыплаты кредитов в 2014–2016 годах в той или иной степени коснулась 
почти 30% россиян. 

 Финмаркет 
 

Повышение МРОТ бессмысленно и беспощадно 
По информации, которую предала гласности на Гайдаровском форуме вице-премьер 

России Ольга Голодец, зарплата около 4,9 млн россиян не дотягивает сегодня даже до 
установленного минимального размера оплаты труда. "Эта ситуация должна быть в фокусе 
внимания", — отметила заместитель главы кабинета министров, но каким образом 
правительство намерено решать проблему она не рассказала. 

Впрочем, эти данные могут быть не совсем корректны - согласно опросу ВЦИОМ, 
примерно 10% россиян получают зарплату в конвертах, и их доходы статистика, естественно, 
не учитывает. Тем не менее, проблему бедности этот факт не отменяет, учитывая смешной 
размер МРОТ, говорит экономист Анатолий Баранов. По его словам, число бедных в стране 
продолжает расти, и причина этому – не только рост цен и не поспевающий за ними рост 
доходов. 

"Многим не только не повысили, но и сократили оклады. Либо люди были вынуждены 
уволиться и искать новое место работы, но уже с меньшим доходом. Вообще, условия труда, 
особенно в регионах, существенно ухудшились. Все предложения по поводу поднять МРОТ 
до прожиточного уровня ничтожны. Как можно прожить на 11 тысяч в нынешних условиях?" - 
задаётся вопросом в беседе с Noteru.com эксперт. 

С бесполезностью повышения МРОТ для решения проблемы бедности населения 
согласен и аналитик Михаил Базаров. Более того, малый бизнес, и так уже изнемогающий под 
гнетом налогов, еще глубже уйдет в тень. И сейчас уже, по его словам, "некоторые 
предприниматели просто вынуждены выплачивать часть зарплаты сотрудникам в конвертах, 
поскольку даже белая минималка сегодня для многих является тяжёлой ношей" с точки 
зрения налогообложнения. Повышение МРОТ увеличит ее еще больше, а вот то, что эта мера 
подтолкнет рост зарплат, по мнению эксперта, сомнительно. "Если у нас в стране и так 5 
миллионов получают ниже положенного, и власти никак с этой проблемой не борются, хотя 
таких предпринимателей должны штрафовать, то выросший МРОТ лишь усугубит проблему – 
белых выплат будут стараться избегать, либо сокращать реальные зарплаты", - заявил 
Базаров Noteru.com. 

Впрочем, названные Голодец цифры были не единственными "унылыми" данными, 
характеризующими экономическое положение населения. Сегодня же были обнародованы 
данные о банкротстве физлиц – число разорившихся россиян в последнем квартале года 
выросло на 27%. А вот тех, в отношении кого суды применяют меры реабилитации, 
становится меньше. Если в первом квартале прошлого года они назначались каждому 
третьему должнику – 35%, то в четвёртом уже каждому четвёртому - 24%. 

«Утро» 
 

Силуанов: повышения акцизов на водку не будет до 2020 года 
Министр финансов Антон Силуанов рассказал о ситуации с подорожанием водки и 

планах правительства не индексировать акцизы до 2020 года. 
Комментируя информацию о текущем повышении минимальной стоимости за 0,5 литра 

напитка до 219 рублей, Силуанов отметил, что соответствующее решение было принято два 
года назад при формировании трехлетнего бюджета. «Мы давно уже не индексировали 
акцизы на водку и дальше не будем индексировать - в трехлетнем бюджете не 
предусмотрена дальнейшая индексация акцизов на водку. То есть в 2017 году индексация 
будет, но это решение было принято еще два года назад, а в 2018-2019 годах не будет», - 
цитирует Интерфакс слова министра. 

Напомним, что согласно плану в 2017 году стоимость акциза повысили на 20 рублей. 
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Минфин утверждает, что повышение стоимости спиртного должно способствовать 
увеличению оборота качественной алкогольной продукции и искоренению контрафакта. 
«Повышение минимальной цены на алкогольную продукцию влияет на уровень производства 
и оборота качественной алкогольной продукции в сторону увеличения, а также на увеличение 
объема поступления акцизов в бюджет», - отмечается в документах министерства. 

Infox.ru 
 

Расходы россиян на платные услуги выросли на 6%. Люди тратят на медицину, культуру, 
спорт и ЖКХ 

Расходы россиян на платные услуги в 2016 году выросли на 6%, причем это касается 
трат на медицинские процедуры, культурные мероприятия и занятия спортом, а также на 
услуги ЖКХ. Об этом свидетельствуют данные Росстата. 

В свою очередь, эксперты считают, что увеличение расходов связано с ростом цен. 
«В коммунальной сфере, в жилищном хозяйстве, транспорте у граждан нет 

альтернативы — бесплатных услуг нет, поэтому рост трат связан с ростом тарифов. В сфере 
образования и медицины дополнительным фактором является рост количества платных услуг 
и сокращения бесплатных», – сообщил «Известиям» директор Центра социально-
политического мониторинга Института общественных наук (ИОН) РАНХиГС Андрей Покида. 

Там же, где есть возможность сэкономить на услугах, расходы сокращаются. Так, на 1% 
упали траты на связь и услуги туроператоров. Люди предпочитают отказываться от тарифов с 
абонентской платой и сами ищут путевки. 

«Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Почему русские не любят США? Еще двадцать лет назад русские любили США. Что 
изменилось? 

Непосредственно в постсоветскую эпоху русские относились к США с большим 
уважением. Но ситуация изменилась на фоне экономических проблем и вызывающего 
поведения Запада на Балканах и Ближнем Востоке. 

Теперь, оглядываясь назад, можно увидеть порцию злой иронии на обложке журнала 
Time от 15 июля 1996 года. 

На ней изображен в то время недавно переизбранный президент России Борис Ельцин, 
который, ухмыляясь, держит американский флаг под заголовком «Янки, на помощь!» 

Статья повествует о группе влиятельных американских политических консультантов, 
тайно прибывших в Россию во время нелегких президентских выборов 1996 года, когда 
господин Ельцин пытался заручиться поддержкой и одобрением общества для победы над 
претендентом от коммунистической партии. 

В целях предотвращения утечки информации эти консультанты отсиживались в номере 
одной из московских гостиниц, дабы исключить малейшие намеки на их присутствие в России 
и очевидное участие Америки в российской политике. Они инструктировали приближенных 
Ельцина относительно тактики и технологий ведения современной политической кампании и 
обеспечили тем самым его победу на выборах. 

Судя по тону статьи в журнале Time, мало кто в Америке сомневался в том, что участие 
США в российских президентских выборах было правильным решением. Казалось, что не 
возражали даже русские. И действительно, опрос-отслеживание, регулярно проводившийся 
независимым «Левада-центром», показал, что спустя год подавляющее большинство россиян 
— 72% — относились к США положительно против всего 18% тех, чье отношение было 
отрицательным. 

Но этот эпизод двадцатилетней давности невозможно сравнить с существующим на 
сегодняшний день негодованием относительно российского вмешательства в президентские 
выборы в США. Эти два события и сопутствующие превратности судьбы, включая две трети 
россиян, которые, согласно статистике «Левада-центра», теперь негативно настроены по 
отношению к США, положили конец любви между Россией и США. 
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Многое из этого, по прошествии времени, может показаться неизбежным, но некоторые 
россияне утверждают, что отношения могли бы процветать, не пытайся Америка «помочь», 
когда России пришлось бороться с неприятными последствиями упадка своей страны и 
болезненными преобразованиями. 

В самом начале постсоветской эпохи отношение России к США было крайне 
доброжелательным, без особых изменений со времен СССР. 

«В самый разгар холодной войны, в 1952 году, меня поразило то, как мало в России 
было антиамериканистов», — заявил легендарный российский телеведущий Владимир 
Познер спустя год после возвращения из Америки в Москву, где с тех пор он и живет. 
«Несомненно, виноватыми во всех грехах люди считали Уолл Стрит и американских 
лидеров», как внушала советская пропаганда, «но никто в целом не считал американцев 
плохими. 

Я вам не скажу точно, сколько раз за эти годы я слышал от россиян, что наши две страны 
— крупнейшие в мире, и, объединив наши усилия, мы могли бы решить все проблемы». 

«В то время основная идея россиян заключалась в том, что к концу холодной войны мы 
все были бы победителями, и что нам необходимо было стать партнерами», — говорит 
политолог Николай Петров, занимавший должность помощника в российском парламенте в 
начале 1990-х годов. Он утверждает, что знал, что в Москве в то время было много 
американских советников, но рассматривал это как по большей части положительное 
сотрудничество. «Даже тот факт, что американские советники тайно содействовали 
переизбранию Ельцина, «не показался мне чем-то особенным», — заявил он. 

В США администрация Клинтона выступала с безоговорочной поддержкой Ельцину, 
несмотря на растущее количество свидетельств недовольства миллионов россиян 
болезненными экономическими реформами, которые они все чаще сравнивали с 
демократией западного образца. 
         И когда экономический и социальный упадок России достиг своего апогея в конце 1990-х 
годов, его все больше связывали с Ельциным, что в целом выглядело как наивная вера в 
американскую дружбу. 

 «Такое чувство, что 90-е были временем, когда наша страна лишилась своего величия, 
а резкое ухудшение ее состояния поддерживалось и поощрялось Америкой. Люди считают 
себя обманутыми», — заявляет Петров. 

Даже последний лидер СССР Михаил Горбачев, который положил конец холодной войне 
и сделал ставку на новый мировой порядок, основанный на сотрудничестве с США, был 
глубоко разочарован. Его личный переводчик Павел Палажченко говорит, что Горбачев 
добровольно согласился расформировать возглавляемую Советским Союзом Организацию 
Варшавского договора и принял факт воссоединения Германии, полагая, что новая 
архитектура европейской безопасности будет рассматривать Россию как равноправного 
партнера. 

Позже, уже не у власти, Горбачев с тревогой наблюдал за расширением НАТО на 
постсоветском пространстве и принятием односторонних мер урегулирования распада 
Югославии. 

«Добрых намерений было много, но, как оказалось, иллюзий тоже было предостаточно, 
— говорит Палажченко, который работает сейчас в московском Фонде Горбачева. — 
Некоторые вещи были просто-напросто глупыми. Люди тогда думали, что США были раем на 
земле и служили во благо миру. Но маятник не мог не качнуться обратно…» 

«Горбачев был разочарован не из-за нарушения каких-то определенных обещаний, а 
потому, что была проигнорирована сама суть того, что обсуждалось с американскими 
лидерами. Сегодня мы видим неспособность выстроить новую европейскую систему 
безопасности, обладающую сильной превентивной дипломатией для решения таких проблем, 
как те, что возникли в Грузии и на Украине», — говорит он. 

Пока среднестатистические граждане России переживали 1990-е как период 
экономической депрессии, включая ужасный финансовый кризис 1998 года, Кремль стал 
разрывать отношения с США как мировым лидером сразу после спровоцированной НАТО в 
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1999 году 78-дневной воздушной войны против своего югославского союзника из-за 
албанского анклава Косово. 

Когда начались бомбардировки, тогдашний премьер-министр России Евгений Примаков 
развернул свой самолет в воздухе на полпути в США, куда он направлялся с официальным 
визитом. 

«Никто из нас не разделял советских пропагандистских суждений о том, что США были 
агрессором, а сейчас они кажутся правдой, — говорит Алексей Макаркин, заместитель 
директора независимого Центра политических технологий в Москве. — То, что США считали 
гуманитарной операцией, русские восприняли как агрессию против братьев-сербов». 

Когда Владимир Путин пришел к власти, отстаивая идею более сильной и 
самодостаточной государственности, российско-американское партнерство уже было в 
состоянии полнейшего упадка. И тем не менее, господин Путин сделал попытку 
продемонстрировать свои добрые намерения, позвонив Джорджу Бушу после атак 11-го 
сентября с предложением создать альянс Москвы и Вашингтона для борьбы с терроризмом. 

Это происходило в самый разгар войны России с ее собственной сепаратистской 
республикой Чечней, где лидеры повстанцев приняли идеи исламского экстремизма. В США 
многие отказались допускать наличие какой-либо параллели, в частности из-за жестокости 
российских войск в Чечне. 

«Россия была заинтересована в военном партнерстве с США и готова к сотрудничеству, 
— говорит глава Фонда эффективной политики Глеб Павловский, который был в те дни 
близким советником Путина. — Но мы не дождались от американцев нужной реакции, и 
возможность была упущена. А когда Америка вторглись в Ирак, была потеряна вообще 
всякая вера в идею». 

Подъем российской экономики в первом десятилетии этого века способствовал росту 
популярности Путина, которая и по сей день ниже 80 процентов не опускается. Но 
большинство экспертов считают, что именно игнорирование Кремлем созданного 
Соединенными Штатами мирового порядка и попытки Путина вернуть России статус великой 
державы поддерживают его безупречный имидж среди россиян, несмотря на резкий 
экономический спад в последние три года. 

«Я думаю, что дело вовсе не в экономике, — говорит Познер. — Россияне — гордый 
народ, которому нужно, чтобы лидер выражал их внутренние чувства. В Путине они видят 
того, кто грудью стоит за Россию, а американцев заставляет осознавать, что нас не стоит 
воспринимать как нечто посредственное». 

В последние годы США, наряду с другими западными странами, выразили глубокую 
озабоченность тем, что Кремль принял строгие меры в отношении российского гражданского 
общества, отделил Крым от Украины и присоединил его к России, поддержал сепаратистов-
повстанцев на востоке Украины и предположительно провел кибератаки на Национальный 
комитет Демократической партии и главу избирательной капании Хиллари Клинтон Джона 
Подесту. Это только усилило разочарование россиян в Соединенных Штатах Америки. 

«Путин без всяких оскорблений выражает повсеместное разочарование россиян в США и 
большинстве их действий и отстаивает место России в мире, — говорит Познер. — Любовь 
всегда была односторонней, а теперь и вовсе закончилась». 

politobzor 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.01.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 50 ▼ 0, 66 

EUR 63, 28 ▼ 0, 24 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


